INDUSTRIE

Un événement «moins cher et plus personnel qu'un salon»

- Durant toute la semaine, la Halle-cantine de Saignelégier est le théâtre d'un événement inhabituel: la société Crevoisier SA, sise aux Genevez, y reçoit ses clients et fournisseurs.
- Présentation des **nouveautés** et ateliers techniques, ainsi que des tables rondes sur la motivation des équipes, sont notamment à l'ordre du jour.
- ▶ Hier, outre Philippe **Crevoisier**, patron de la société éponyme, ce sont le fondateur de l'entreprise romande de vente en ligne Qoqa, Pascal Meyer, et le directeur de Bulgari Saignelégier, Thomas Maurice, qui ont débattu.

La vie des entreprises est singulièrement compliquée par la pandémie de Covid-19, et l'absence des grands salons en est une illustration. C'est pour y pallier, et avoir ainsi l'occasion de rencontrer ses clients, que l'entreprise des Genevez a monté cet événement privé: «Pour nous, il est absolument primordial que les activités redémarrent, il faut relancer l'économie maintenant, même si la pandémie Covid-19 est toujours



De gauche à droite, Pascal Meyer, le fondateur de Qoqa, Philippe Crevoisier, Pascal Lovis, animateur, et Thomas Maurice, responsable du site de Saignelégier de Bulgari. PHOTO OLIVIER NOAILLON

présente», explique Yann Düscher, le responsable vente et marketing de la société de la Courtine.

Cent vingt sociétés représentées

Le succès est au rendezvous; sur l'ensemble de la semaine, environ 250 personnes se sont inscrites, représentant 120 sociétés, suisses dans leur grande majorité, même si des Français, des Italiens et des Allemands sont également présents. Parmi eux, la plupart des grands groupes horlogers, qui apprécient particulièrement la confidentialité permise par un tel événement: «Les marques horlogères apprécient par-dessus tout la discrétion et ici, nous avons la possibilité de recevoir une seule marque à la fois, ce qui est impossible dans un grand salon», avance Yann Düscher, qui ajoute que l'entreprise réfléchit à pérenniser l'événement, qui a en plus l'avantage de coûter moins cher que la participation à un grand salon.

«Jusqu'à présent, les retours sont excellents et les gens ap-

précient également le cadre de la Halle-cantine, qui, avec son histoire et son authenticité, représente bien les Franches-Montagnes et les valeurs que nous défendons.»

Symbole de puissance, une Lamborghini 700 chevaux trône d'ailleurs au centre du vénérable emblème de l'élevage chevalin: «Nous avons estimé qu'elle représentait bien nos machines, capables de travailler les matériaux les plus durs, comme le saphir ou la céramique. Et puis nous pouvons ainsi dire qu'il n'y a jamais eu autant de chevaux à la Halle-can-

Chaque jour de la semaine, à midi, une table ronde réunit des personnalités issues de l'industrie et du monde du sport pour débattre de la motivation des équipes: «Il s'agit avant tout de donner un message positif dans une période compliquée», précise Yann Düscher.

Hier, ce sont donc Pascal Mever et Thomas Maurice qui ont débattu de ce sujet avec Philippe Crevoisier, avec en toile de fond les valeurs défendues par Crevoisier SA: éthique, investissement, innovation et perfection. Tous sont tombés d'accord sur le fait que, dans une entreprise, rien ne remplace la convivialité et le dialogue: «On innove tous ensemble, et tout le monde est important, y compris celui qui

pose le dernier boulon sur une machine», a rappelé Philippe Crevoisier, ajoutant également que «se retrouver autour de la machine à café est aussi important».

Les trois orateurs ont aussi parlé de la formation des apprentis, ainsi que de la délicate question des frontaliers. «J'engage des gens, et je me fiche de savoir d'où ils viennent et à quelle religion ils appartiennent», a tenu à préciser Thomas Maurice, lui-même Français, ajoutant encore que «ce qui m'importe, ce sont les compétences et rien d'autre».

Le son de cloche est similaire chez Crevoisier, où les frontaliers représentent 10% de l'effectif, et où «ils ont les mêmes valeurs et les mêmes objectifs que les autres».

PASCALE JAQUET NOAILLON

Une société innovante et primée

▶ Bien qu'essentiellement active dans le domaine des métiers de l'horlogerie, Crevoisier SA développe également des machines pour les marchés de la microtechnique, de la maroquinerie, de l'aéronautique et du domaine médical.

Toujours à la pointe du progrès, Crevoisier SA a remporté, en 2013, lors du salon Environnement Professionnel Horlogerie-Joaillerie (EPHJ) un premier prix pour une machine de polissage par robot sans programmation. En 2019, la société des Genevez s'est à nouveau distinguée dans le cadre de Basel Area. Toujours dans le domaine du polissage, le fabricant de machines a mis au point une cellule de polissage intégrant un robot collaboratif. Le patron de l'entreprise, Philippe Crevoisier, a quant à lui reçu le prix «Industrie 4.0», décerné par ManufactureThinking.ch et

les chambres de commerce romandes, avec dix autres professionnels du monde de l'industrie, toujours pour la même machi-

LES GENEVEZ

En apprendre plus sur les maisons paysannes

Isabelle Roland, historienne de l'architecture, animera une conférence intitulée «Les maisons paysannes du canton du Jura et du Jura bernois: similitudes et différences», samedi, à 16 h, au Musée rural jurassien, aux Genevez. La conférencière a collaboré à la collection nationale Les Maisons rurales de Suisse éditée par la Société suisse des traditions populaires, pour les volumes consacrés aux cantons de Genève, du Jura et du Jura bernois. Elle abordera donc le thème de l'architecture rurale de notre région dans ce lieu vieux de plus de 500 ans. L'entrée est libre, avec chapeau. À noter encore qu'au vu de la situation sanitaire, les participants sont priés de se munir de masques. KBR

Publicité

bre

E



LE NOIRMONT

Les dessous du cacao

ans le cadre du Festival du Film Vert, le documentaire du journaliste français Paul Moreira intitulé La Face cachée du cacao sera projeté à Cinélucarne, au Noirmont, samedi à 17 h. L'occasion de suivre le quotidien, au cœur des forêts de Côte d'Ivoire, d'enfants qui, poussés par la faim et la sécheresse, travaillent contre de la nourriture.

Marie-Claire Pellerin, directrice et présidente du comité de direction de claro fair trade, sera présente en fin de séance afin de prendre part aux dis-

■ SAIGNELÉGIER

Harto Plus et Laurence Maître ensemble sur scène au Soleil



La comédienne franc-montagnarde Laurence Maître s'est jointe au trio neuchâtelois Harto Plus.

ans le cadre du festival transfrontalier Conte & Cies, celles et ceux qui le désirent auront l'occasion de découvrir un spectacle, intitulé Chroniques de l'occident nomade, à l'Espace culturel du Café du Soleil à Saignelégier, vendredi, à 21 h.

Cette création réunit le trio d'electro-jazz neuchâtelois Harto Plus – composé de Stéphane Mercier, Jérôme Correa et Vincent Boillat – ainsi que la comédienne franc-montagnarde Laurence Maître au-

tour d'un texte d'Aude Seigne récompensé par le prix Nicolas Bouvier en 2011.

«Un récit sensoriel»

Le festival note à propos du spectacle: «Au milieu de l'espace, des instruments acoustiques et électroniques, arrangés dans une sorte d'installation immobile d'où tout peut arriver. Un écran. Un fauteuil. Une puissance sourde qui gronde et évolue inexorablement. Dans la pénombre, des musiciens. Une comédienne, un lutrin devant elle. Des vaet-vient dans de lointains voyages entrecroisés de souvenirs épars et vagabonds. Une musique onirique, oscillant entre fulgurances sonores, écriture thématique rigoureuse, plages improvisées et silences contenus. Pour une expérience rêvée, un récit sensoriel, un imaginaire lointain.»

En raison des mesures sanitaires en vigueur, la capacité de la salle de concert de l'Espace culturel du Café du Soleil a été réduite. Il est donc prudent de réserver sa place au **((**) 032 951 16 88 ou par mail à espace.culturel@cafe-du-

SAIGNELÉGIER

La jeune tireuse **Audrey Gogniat acclamée**



Le président de la Fédération jurassienne de tir Yannick Vernier, le papa d'Audrey, Roland, la championne ainsi que le président de la Société de tir Petit calibre et Pistolet Franches-Montagnes Reto Müller (de g. à dr), hier, à l'heure de célébrer l'exploit de la jeune Taignonne.

La jeune Noirmonière Audrev Gogniat, 18 ans le 30 octobre, a officiellement été félicitée hier dans les locaux du stand de tir du chef-lieu.

La commune de Saignelégier, représentée par les conseillères communales Monika Kornmayer et Sophie Lüthi - également adjointe au maire – et la Fédération jurassienne de tir, par le biais de son président Yannick Vernier, ont notamment pris part à la réception.

Martial Courtet, ministre de l'Éducation, de la Culture et des Sports, a lui aussi fait le déplacement afin d'adresser ses félicitations à la tireuse.

Pour rappel, au début du mois, la tireuse franc-montagnarde a été couronnée championne de Suisse au tir à la carabine 50 mètres 3 positions (à genou, couché, debout) dans la catégorie U19 – U21. Lors de cette compétition, Audrey Gogniat a également battu le record de Suisse.